

令和6年1月26日(金) 第 **1 1 号** 古平町立古平小学校

新年を迎えて

校長 丸 岡 哲 也

朝6時過ぎに除雪をしていると、日に日に空が明るくなっているのを感じます。そして、夕方の16時過ぎも同様です。これから厳寒期を迎えますが、朝と夕方が明るくなり、昼間が長くなっていることで、冬の厳しさを乗り越えて明るい気持ちになります。

18日(木)、学校が元気を取り戻しました。正月前後や週休日以外は、学校には人がいるのですが、何かしんとして肌寒いのです。朝の挨拶に始まり、前日見たテレビの話題や今日の授業や活動のことなどの会話が起こり、時には歓声がわき、はしゃぎまわり、学校が活気付きます。人の温もりもあって、学校が熱くなります。やはり、子どもがいて学校になるんだなと、各学期の始業式を迎えるたびに思います。

始業式の朝は、ランドセルや鞄を背負うほかに、両手に荷物を持っている子を多く見かけます。 三学期に使う学習用具や作品の入った袋を両手に持つ姿に、三学期への意気込みや休みの生活の充 実さを感じます。大きなクッションを持っている子に会い、挨拶を交わしました。「家庭科でやっ たことを生かして作ったの?」と尋ねると、にこっと「うん。」とうなずいてくれました。にこっ とした目の輝きから、「生地も自分で選んで、自分用に、又は家族のために作ったんだ。縫うのに 時間がかかりました。」という達成感や満足感を勝手に想像して、「頑張ったね。」と返しました。 次の子は、思いが詰まっていたのでしょう。私からも尋ねましたが、いろいろとその過程を話して くれました。「紙を一枚一枚貼っていくから、何日もかかったんだ。」「一日の中でも乾くのに時間 かかるんだ。」などと、完成した作品の繊細さから大事にしていることが伝わってきました。休み 中の作品づくりについては、長い休みを使って、題材や時間配分などを自分で計画を立て取り組ん でほしいというねらいがあります。保護者の皆様には、何を作るか、材料をどう手に入れようかな どの計画段階から、作成段階に至るまで、アドバイスしたり、手助けしたり、何かと気にかけてい ただいたことでしょう。ありがとうございます。作品の出来映えは決して軽視しませんが、子ども が長い休みの中で、自分で考え、計画を立てて作品づくりに臨んだ過程や姿勢を讃えたいと思います。

新年を迎え、今年は辰年です。辰年は十二支の5番目です。十二支は、植物の循環する様子、生長を表すとされていて、子年で新しい命が種の中で芽生え始め、辰年で草木が盛んに成長し形が整った状態や伸びるさまを表しています。また、辰年に当てはまる動物は竜(龍)で、干支の中で唯一の想像上の動物で、高貴なものや権力の象徴とされ、豊漁や海上安全を守る神様として信仰されています。竜が天に登るように、子どもたちや学校、家庭・地域が課題や困難を乗り越えて成功することを願っております。本年も何とぞよろしくお願い申し上げます。

今月1日、石川県能登地方を震源とする令和6年能登半島地震で多くの尊い命が失われました。お亡くなりになった方々に謹んでお悔やみ申し上げますとともに、被災されました皆様に心からお見舞い申し上げます。

被災地では、相次ぐ余震と寒さの中、不安が募る状況が続いていますが、住民の安全と、一日も早い復興をお祈りしております。

【教育目標】

『勇気ある子ども』(全体目標)

- 〇「自分で考える子」(知)
- 〇「思いやりのある子」(徳)
- 〇「たくましい子」(体)

◆ 今年度の重点

テーマ思いをカタチに育てる子どもの姿自信をもって伝える子

◇ 1,2月生活目標 自分の意見を発表しよう。

3学期も『安全・安心』を

悪天候時の対応 雪なども予想される時期です。悪天候による

「臨時休校」「登校時刻変更」等の緊急対応については、安心メールでお知らせします。 状況によっては前日のうちに、また、当日に判断した場合は午前6時00分までにお知らせします。 学校から連絡がない場合は通常登校ですが、 「通学路が吹きだまりで通れない」「急に猛吹

「通学路が吹きだまりで通れない」「急に猛吹雪となり見通しがきかない」など安全な登校が困難とご家庭で判断した場合は、登校を見合わせるなどの対応をよろしくお願いします。その際は、学校までその旨ご連絡願います。

雪道の安全 1月19日(金)に、居住地の方面ごとに班を編成し、集団下校訓練を行いました。

降雪で歩道がふさがるところ、路肩に積まれた雪山で見通しが悪いところ等、道路状況に応じた安全な歩行について確認したところです。 また、雪山から道路へは決して滑り下りないこと等についても指導しました。

学校では、教育委員会を通じて役場や関係機関へ**除雪による通学路の確保**を要望し、子どもたちの安全に努めています。通学路や子どもたちの遊び場所で**危険な箇所**がありましたら、学校までお知らせください。

雪の事故に注意を 登下校時はもとより 外遊びの際に民家の屋根等からの落雪に巻き込まれる事故の発生が懸念されます。

そこで、学校では登下校時や外遊びなどでは、 屋根の下(軒下)や河川の近くなど危険が予測 される箇所や立入禁止場所に入らないことを指 導しています。また、スキー場など公共の場で もルールやマナーを守って安全に楽しむことも 指導しています。

感染症の予防

急な感染拡大はないものの、新型コロナウイルス、インフルエンザやノロウィルス等の罹患の情報がなくなったわけではありません。うがいや手洗い、咳エチケット(咳の飛散防止・ウィルスの侵入防止)、十分な休養など、予防・健康に関する取組や指導も引き続き行っています。保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

食育指導

子どもが発達段階に応じて食生活に対する正しい知識と望ましい食習慣を身に付けることができるよう、○○栄養教諭による食育指導が行われています。

2学期までに、

1年生「きゅうしょくがはじまるよ」

2年生「やさいとなかよしになろう」

3年生「健康に過ごすための食事の取り方を知ろう」

4年生「地産地消の良いところを考えよう」 の学習を終えています。



2月には、

5年生「バランスの良い給食の献立を考えよう」 6年生「おやつのとり方について考えよう」 を行います。

成長期の子どもですので、自分の身体を育てるためにも、健康を保つためにも大切な食について学ぶ大切な時間としていきます。

大谷翔平選手より

3 学期の始業式、ロサンゼルスドジャースに所属するメジャーリーガーの大谷翔平選手から贈られたグローブが、メッセージとポストカードと一緒に古平小学校に届きました。

早速、子どもたちには、グローブに触ってもらいました。

大谷選手は、子どもたちに夢や勇気を持ってもらいたいとの願いを込めてくれています。

